

Le rythme français bien plus dense qu'ailleurs

10 février 2013 à 22:06

La semaine de quatre jours en primaire est une exception française. Le modèle qui domine dans l'OCDE est celui de cinq jours pleins. En dessous, seule la Belgique et le secondaire en France vivent au rythme de quatre jours et demi. A l'autre extrême, les écoliers en Indonésie et dans certains Länder d'Allemagne et d'Autriche passent cinq jours et demi par semaine en classe. Depuis la suppression du samedi matin et la généralisation des quatre jours à la rentrée 2008, la France détient le record du temps passé par jour sur les bancs de l'école. Avec vingt-quatre heures de classe hebdomadaires, les Français ont en effet six heures de cours quotidiennes, un maximum dans l'Union européenne. Alors que de plus en plus de pays étaisent leur calendrier scolaire sur un plus grand nombre de semaines, la France reste l'un des pays dont la scolarité est la plus concentrée : 144 jours d'école au primaire et 178 jours au secondaire, alors que la moyenne OCDE est de 187 jours au primaire comme au secondaire. Du coup, la journée de nos élèves est l'une des plus denses au monde. Avec le passage aux quatre jours et demi, les petits Français se rapprocheraient de la norme européenne avec 180 jours de classe par an.